

Subscripción: 1'25 pesetas al mes.

Fuera de Murcia: 5 pesetas trimestre.

25 ejemplares 75 céntimos

SE PUBLICA DIARIAMENTE EN MADRID-BARCELONA-BILBAO-MURCIA Y SEVILLA

Redacción, Oficina y Talleres

1. CREDITO PÚBLICO.

Número suelto 5 céntimos

EDICIÓN DE LA MAÑANA

El Liberal

EN LA FERIA DE MAYOR CIRCULACIÓN DE ESPAÑA Y FUERA DE ESPAÑA

En vísperas de tragedia ó en prólogo de salnete?

Ya volver a representarse la comedia que tantas veces ha fracasado en el teatro de las Cortes nacionales.

Por lo tanto ni es extraño, ni se reafirma; es simplemente una reprise con distintos actores.

Pero se da el caso peregrino de que los cómicos que representaron la obra anteriormente, han tomado asiento en las localidades y se disponen a patear como espectadores.

¿Es gracioso? ¿Verdad? Ya sabéis todo el mundo que en este caso no se trata de reventar la obra, sino de exhibir a los nuevos actores que la van a representar, sin comprender los patadores en su categoría de pasidón profesional, que al sebar abaja la comedia, tiran el foso su propia obra.

Resultaría muy original que después de la silba y del pato pidiera el público a los autores, porque entonces tendrían que salir a escena algunos de los que se vieron pateando entre el público.

¿Está hecho el retrato de nuestra honrada política española. Lo que venimos diciendo tanto tiempo siempre que nos ocupamos de asuntos políticos, he aquí retratado con trazo firme y vigoroso, al tamaño, al más encarnado y vergonzoso de cuando.

España necesita una remisión alguna salir de una vez de entre estas sombras económicas que la abogan y que la llevan dando traspiés y trombos por un caos sin fin; España ha oído sonar ya la hora en que los hombres hagan uso del patriotismo si lo tienen; así pensamos la mayoría de los españoles de todas las categorías políticas y de todas las categorías sociales; el que a ello se oponga, demostrará que no siente ni el menor asomo de patriotismo y además que quiere lanzar un reto ridículo contra el espíritu nacional, reto que sin duda alguna será aceptado, sin lucha por su irrisoria desigualdad, porque bastará para destruirlo un leve movimiento de hombres de desprecio.

Se equivocar aquellos que crean que van a estar toda la vida jugando a la política en casos en que, como en este, se elije para frontón de los pelotazos de amarillos y rojos, las espaldas del país, digno de mayores respetos y de más cordiales atenciones.

Pero los hombres no varían de táctica, no cambian sus reprobables procedimientos; sacan sus fanatismos y sus pasiones, se encajan las carteras de sus egoísmos y trazan sus encrucijadas caquiques a uso y costumbre de aquellos tiempos que ya han pasado para no volver.

Se abren estas Cortes con la expectativa de España entera: desde los primeros momentos, ávida la acción, abrirá de par en par los ojos y aplicará con todas sus ansias los oídos: todos estamos conformes en que la misión de este Gobierno es la legalización del estado económico, como base indispensable de próximas e insuperables orientaciones de reconstitución.

¿Ay de aquellos que pensando en contra de la voluntad del país, pongan al siquiera una china que obstaculice la marcha! Entonces, la protesta debe surgir y surgirá indudablemente en todas partes autorizadas sin rebato alguno entre altos y bajos, políticos e indiferentes.

Y que el país ha visto claro el juzgo, demanda sin demora una liquidación inminente y quiere que aquellos intrigantes de menada levanten el banderín de sus camarillas en los risonares de sus gabinetes o en las sesiones de sus círculos; no en el Parlamento, que para más afines fue instituido.

El problema que va a ofrecerse a la consideración del país, no es problema de personas ni de ideas; es cuestión de números, para cuya comprobación no es necesaria la explicación del por qué está en el poder quien ha de resolverlo; eso vendrá después y tiene el día señalado para su examen. Ahora se ofrece previamente un caso de patriotismo, a favor del cual debemos estar todos los que sentimos las nobles ansias de la reconstitución del país.

Como faltan pocos días para que los hechos hablen, esperemos a ellos, que nos darán qué calidad de españoles tienen los que forman las falanges políticas que hunden y estancan al país.

De la Universidad

Comisión a Madrid

Ayer en el correo salió para Madrid una Comisión de estudiantes de la Universidad compuesta de los señores Luystan, rector; Ipiens, Font y Puig y Ruiz Foces. También se unirá a ellos el catedrático señor Rodríguez Anicó, que se encuentra en la corte desde hace unos días, y es posible que marche en breve con igual objeto el señor Fernández Velasco.

El objeto de la Comisión no es otro que el continuar las gestiones cerca de los Poderes públicos y personas influyentes para conseguir que se el proyecto de ley que ha de presentarse a las Cortes sobre autonomía Universitaria, sea incluida en la Universidad de Murcia en iguales condiciones que las demás Universidades.

La Comisión lleva muy buenas impresiones y espera la ayuda eficaz, no sólo de los representantes de Murcia con la que cuenta, sino de cuantos elementos pueda conseguir para lo que tanto interesa a nuestra ciudad y a la cultura.

Vivamente deseamos que consigamos lo que todos anhelamos por ser de justicia para nuestra región.

ALICANTE

Marcelino Domingo dice...

Comentando Marcelino Domingo las últimas declaraciones del ex presidente del Consejo de ministros señor Dato acerca de la situación política, ha dicho:

«Me quejé la creencia expresada por Dato respecto a las dificultades que pueden oponerse al Gobierno en el Parlamento, y, además, es imperdonable en un hombre que debe saber lo rápidamente que entre los políticos del régimen se olvidan de los hechos... No; memorias y cerviastas combatirán al Gobierno seducido y francamente escudado van que les falta la táctica de encrucijada y de intriga. Apesar de los optimismos del señor Dato no le dejarán vivir.»

«Que ese proyecto de presupuestos que planó el Gobierno actual va a ser rechazado a la aprobación de las Cortes es el mismo que planó el Gobierno nacional y los hombres que constituyeron este están obligados a mantenerse como propios y por lo tanto a aprobarlo?»

El proyecto será el mismo; pero los hombres también son los mismos de siempre y no tendrán empacho de hacer blanco de su furia a ese proyecto, aunque fué de ellos, con tal de inutilizar a los actuales gobsnantes.

Es cierto que Sánchez Toca cuenta con el apoyo de los conservadores y con las simpatías de las izquierdas, pero si el proyecto de presupuestos que va a dararse a conocer está hecho con retazos de otros viejos, si no para ser, como siempre un presupuesto formulado, esas simpatías no han de ser bastante a ayudar al Gobierno.

Otra suerte sería de este si nos ofreciera un presupuesto firme, amplio, que atendiera todas las necesidades nacionales. Entonces la colaboración internacional sería entusiasta y el elemento auxiliar una oposición sin eficacia en Murcia y Orihuela.

La declaración hecha por Romanones de llegar a una alianza con Inglaterra y Francia es una declaración más de los principios liberales y un agravio a Francia e Inglaterra, los dos pueblos más liberales, los dos naciones que más amo yo... casi más que a mi patria.

«Hablar de alianzas en los momentos actuales, cuando el fin de la guerra no fué otro que acabar con todas las alianzas! Pues ¿no se ha constituido la Sociedad de las Naciones como alianza única de los pueblos: todos para defenderse contra el que intenta conculcar el derecho o abusar de su poderío?»

Si ha de subsistir todavía las alianzas, los viejos pactos y tratados secretos, sobre dicha Sociedad, cuya creación débese a los principios de Wilson, aprobados por todas las naciones libres.

Dato es un hombre agradabilísimo con el que se puede hablar. Y, contra la opinión general, Dato es débil y antojadizo: le tengo por el más energético de los políticos actuales. Ya una vez dije de él que era una barra de acero envuelta en algodones. Y así es: no somete su voluntad a la voluntad de válid y otros, escucha sus opiniones y crea la suya propia. Esta es la que prevalece siempre.

No es como Maura, que goza fama de inflexible y siempre doblegó su voluntad ante la voluntad del valde de turno que una vez se llamó Sánchez Que-

rra, y ahora se llama o Juan Laciarva o Gabriel Maura.

Los maestros

Una nutrida representación del Magisterio visitó al señor Dato para interesarse en la consecución de las aspiraciones de la clase.

El señor Dato estuvo deferentísimo con los maestros y se manifestó propicio a apoyar en las próximas sesiones de Cortes la escala presentada por la Asociación Nacional.

Dijo que era conveniente que ningún sector de la Cámara presentara enmienda al proyecto de presupuesto presentado por el ministro de Instrucción pública, pidiendo íntegra la plantilla presentada por la Asociación Nacional, y añadió que esta es obra de Gobierno y él es quien debe presentar a la Cámara los problemas que tan directamente afectan al país.

Los maestros se despidieron del señor Dato con grandes esperanzas de que éste se ocupará en breve de las cuestiones de la enseñanza nacional. — 12 Noviembre.

AL MERCADO

Al mercado el fruto de mis sudores llevo

y pienso...

en tí, ranchito pobre,

que te estás cayendo...

en tí, mi compañera,

sin un trapito nuevo...

en tí, mi nena,

que vés en enoros...

en tí, mi amo

de arrendamiento...

en tí, que no me fías,

almacenero...

¡y el panadero!...

¡Ay, vida arrastrada!

Trabajo y trabajo

y siempre pobre me veo...

Al mercado el fruto

de mis sudores llevo...

VICENTE MEDINA.

ORIHUELA

El gobernador de Lérida

Hoy ha llegado a Madrid el nuevo gobernador civil de Lérida nuestro paisano y amigo el joven letrado don Francisco Ballesteros Meseguer.

Le han visitado infinidad de amigos particulares y políticos para felicitarle por su merecido nombramiento.

El señor Ballesteros Meseguer saldrá mañana tarde para la corte, con objeto de recibir las instrucciones del Gobierno, antes de marchar a Lérida.

Entre sus amigos de esta ciudad cuando la idea de obsequiarle con un banquete para celebrar su nombramiento.

Felicitemos sinceramente al señor Ballesteros que en plena juventud, alcanza un elevado puesto en la política y felicitamos a Orihuela que ve con satisfacción como se hace justicia a los merecimientos de su hijo.

Estudioso aprovechado

El jovencito paisano nuestro don Severiano de Madariá y Garrido, capitán al Cuerpo general de la Armada, ha obtenido brillantísimas puntuaciones en los ejercicios que lleva realizando haciendo augurar que será uno de los que obtengan plaza, por lo que le enviamos nuestra enhorabuena.

Espectáculos

El sábado debutará en el teatro Circo de esta ciudad la notable cazonetista Carmen Flores, que exhibirá también su arte y gestiza en el mismo coliseo la noche del domingo.

La empresa de este teatro prepara otras atracciones que serán muy del agrado del público que la favorece.

CARTAGENA

La Junta de socorros

La Junta de socorros, organizada con motivo de la pasada catástrofe, prosigue sus activas gestiones en cumplimiento de sus funciones.

Últimamente ha aceptado los siguientes acuerdos:

Comenzar el segundo reparto de socorros, aplicándolo exclusivamente a los damnificados a quienes no se indemnizó la totalidad de la consignación y a algún caso especial de manifiesta equidad.

Limitar a 500 pesetas la cantidad total que se otorgue, incluidas las ampliaciones a cada favorecido.

Aplicar una cantidad, conforme a lo acordado en la sesión del día 7, para atender a los perjuicios sufridos por la parroquia del Carmen, y algunas otras medidas conducentes a la mayor conveniencia del reparto.

Hasta hoy ha repartido la Junta más de 93.648 pesetas, entre 1997 damnificados, que corresponden 773 a Cartagena, 216 a La Unión, 73 al Algar, 71 a Santa Lucía, 30 a Portmán, 15 al Hondón, 4 al Llauc del Beal, 7 al Almojal, 2 al Descargador y 1 a Alumbrez.

Ha ingresado en tesorería, en total de recaudación, incluida la transferencia de Murcia, 118.942 06 pesetas.

La limpieza de las calles

Según nos informan, y debido a gestiones del concejal señor Madroas, de un día a otro comenzará el riego de las calles, suspendido hace algún tiempo por falta de agua. Siendo el aludido concejal el autor del milagro y conocido sus entusiasmos forestales, consideramos obvio recomendar a la Comisión de política que se atienda en el vivero municipal que se extinguirá totalmente si no le llega pronto un riego salvador.

A base del necesario riego, esperamos que pronto se transforme el aspecto de la vía pública y se vea, correspondientemente, que pueda tener un aspecto de las calles, cuyos techos de la barandilla, al pasar, se vean del aspecto, como puede observarse en el momento de la limpieza, a pesar de la clase médica, que se organiza.

El estado de algunos solares de la ciudad y barrios extramuros de que nos hemos ocupado repetidamente, exige así mismo, una inspección urbana, que haga desaparecer los depósitos de inmundicias y suciedades que constituyen un peligro para la salud pública. — 12 Noviembre.

Los curatos vacantes

Desde hoy 12 hasta el 21 del corriente, en la Secretaría del concurso, queda abierto el plazo de diez días, de 11 a 1 de la tarde, para las firmas de los señores opositores aprobados y declarados idóneos por el Síndico.

Curatos de término

La Unión, Nuestra Señora del Rosario; Mazarrón, San Antonio y Yecla, La Purísima.

Curatos de ascenso

Alcantarilla, San Pedro; Archena, San Juan Bautista; Beniel, San Bartolomé; La Unión, Nuestra Señora de los Dolores y Pacheco, Nuestra Señora del Rosario.

Curatos de entrada

Corral Rubio, San Miguel Ferrer, La Asunción; Fuente Álamo (Albacete) San Dionisio; Lorquí, Santiago.

Bural de primera clase, Barqueros, Santísimo Cristo de las Penas.

PACHECO

En la iglesia parroquial ha terminado la novena de Animas.

Se reciben noticias de este campo de que a causa del temporal pasado el agua penetró en los pajares, pudriendo la paja, y hoy ya se ve por efecto del calor concentrado han ardiendo hasta hoy, completamente, unos 60 pajares, arruinando a sus dueños.

El mercado se vio muy animado, pero se impuso levantar un tinglado en la plaza para la venta de hortalizas, y resguardo de las personas que a él acuden, pues urge hacerlo.

Se sabe positivamente que la subida de precio en el pescado, de un año a esta parte, al triple de su valor, obedece a la escandalosa exportación de 80 a 100 arrobas diarias que salen para Madrid y otras provincias, por la vía férrea, dejando para el consumo de Murcia y Cartagena, muy poco, y de aquí que este poco se vende a precio de oro, sin haber quien se interese por que esas toneladas de exportación, y se haga conocer al exportador y acaparador, que es el mismo individuo que esas arrobas que saca del Mar Menor pertenecen al consumo de esta provincia y no a otra, para que todos puedan disfrutar de pescado al precio que antes del acaparamiento tenía tal especie.

Así pues, creemos que las autoridades, sabido esto, que como se ve en un gran abuso, deben evitarlo por ser de razón y justicia como así el acaparador lo comprenderá.

Se encuentra restablecido de su enfermedad nuestro amigo el factor de esta estación don Ignacio Mora Javaloy lo cual celebramos.

EL CONFLICTO SANITARIO

Habla el alcalde de Caravaca

El alcalde de Caravaca don Amancio Maso nos remite unas cuartillas justificando su actuación en el conflicto sanitario de aquella ciudad, y una atenta carta en que apla a nuestros halagos e imparcialidad para que las insertemos en estas columnas.

No necesitaba el señor Maso recurrir a tal apelación: haciendo honor al título de este periódico, reconocemos el derecho de defensa que a veces al alcalde de Caravaca y tenemos mucho gusto en dar publicidad a sus cuartillas.

Dice así el señor Maso:

Desahaciendo errores

Dice un refrán que hacen más ruido tres que gritan que cien que callan y esto ocurre en el caso presente con los médicos titulares de Caravaca, colocados bajo su punto de vista en un platillo de la balanza que se llama pública opinión sin que en el otro sí se haya pasado la contrapesa, han conseguido llamar la atención de sus compañeros y de la prensa y a estas horas el hombre que contra su voluntad, su orgullo y su salud se hizo cargo de esta alcaldía en horas amargas para la pública tranquilidad, es ante esa opinión, que prensa y sus dignísimos representantes, casi casi de la peor especie, se han convertido en un gravísimo delito político, y todo por un asunto de entrar hace mes y medio en funciones de alcalde de un Ayuntamiento que tenía 22 pesetas en las arcas municipales.

Y para que todos juzguen sereza y desapasionadamente, ahí van los hechos tal cual han ocurrido.

Ante todo en esta cuestión hay que distinguir dos aspectos, uno el que afecta a los derechos de los médicos titulares de esta ciudad exclusivamente, y otro en cuanto su relación con mi actuación en este asunto.

Que el Ayuntamiento de Caravaca debe a los titulares es innecesario decirlo, este Ayuntamiento debe a todo el mundo, empleado, médico, maestro, propietario de fincas urbanas que dió sus inmuebles al Municipio para juzgado, escuela, cuartel, etc., en una palabra todos los que con este Municipio tuvieron alguna relación con otros tantos acreedores del mismo ¿Cuecas?

Ni este es el momento de decirles ni habría espacio suficiente ocupando todas las columnas de EL LIBERAL, basta con un resumen de ellas: una administración tan viciosa como equivocada seguida con muy raras excepciones desde hace medio siglo.

De los cuatro titulares de Caravaca sólo hay en propiedad dos, los señores Salazar y Lopez Sanchez y uno interino el señor Haro, los dos primeros las tienen en propiedad desde el 19 de Marzo último, antes de esa fecha y con carácter de interinidad. Sin contrato de ninguna clase las desempeñaban desde Enero del 1914: cobraron más indebidamente y sin embargo ninguna reclamación hicieron oficialmente y en vez de amenzar, escribir etc., lo que hicieron fué solicitar las vacantes que obtuvieron para entrar después de la campaña reclamatoria; siempre creí justo que cada uno pida lo suyo, pero en este caso creo que debieron no sólo pedirlo mucho antes sino abstenerse de concurrir a solicitar esas plazas de un Ayuntamiento tan mal pagador, pues no era obligatorio ni mucho menor, el que concurrieran y ya sabían perfectamente como pagaban en esta tierra.

El señor Haro ya antes de ahora fué titular, interino también, de este Ayuntamiento, llegó a «disfrutar» del poder como jefe de una política y en pleno «disfrute» sus propios amigos, «en solides» lo destituyó, concurrió al concurso para la provisión de las vacantes en Marzo último y en dicho concurso obtuvo primer plaza dos forasteros, uno el señor Salazar ya conocido en esta sociedad, otro un señor Ibañez completamente desconocido en esta, siendo por tanto el señor Haro derrotado a pesar de sus indiscutibles méritos y de estar en su país natal; sin embargo la amistad y la intervención del actual «montañés» dieron por resultado una renuncia, de quien menos la podía esperar, y la interinidad de la plaza que tiene solicitada. Sin que por esto deje yo de considerar justo que este señor reclame lo que es le adueña y lance los atropellos de que le hicieron víctima sus amigos.

¿Unáste es debe a estos señores y a los demás que desempeñaron estos puestos? Difícil es contestar esta pre-

gunta. Este Municipio ha sido administrado de un modo tan «raro», que se han efectuado pagos en todas formas, de todos modos y de cualquier modo y no es extraño ver en los libros oficiales un año en blanco y sin embargo se cobraron y pagaron muchos miles de pesetas por recibos particulares que en ninguna parte aparecen.

Esto se ha puesto de manifiesto en recientes meses expedientes por la administración de los últimos cuatro años. Y por eso precisamente cobraron cantidades más o menos importantes, totalmente, absolutamente todos los que a principios prestaron sus servicios, incluso los médicos titulares antiguos y modernos, pues hasta el forense señor Miguel que sólo ha va en esta forma sea y medio ha cobrado en esta forma medio mes de Julio y el de Agosto último.

Ya se yo que cada señor sabrá perfectamente lo que en una u otra forma ha cobrado, pero sin que esto sea fundamento de la honorabilidad de nadie, es que como el actual montañés administró los fondos públicos a la vista de todo el mundo y entre las aschanzas también de muchos, le basta saber que es ha pagado en esta forma para que tenga que ser escrupuloso en la investigación y depuración de esos pagos lundarios antes de contestar a la pregunta ¿cuánto se debe a los médicos? Los datos más completos son naturalmente los de estos últimos años, pero se trata sólo de los actuales o de todos?

No me miento en otro orden de consideración, yo sé lo que tengo derechos o no los que he cobrado, yo hiciera contra cargo interinamente, en las leyes rijentes a lo que se corresponde por no estar provistos de un contrato. Y vamos ya con mi intervención en este asunto.

El 25 de Septiembre último y totalmente contra mi voluntad me contraté mediante el alcalde de «montañés» de este pueblo haciéndome cargo de 22 pesetas y unos céntimos para atender a todas sus necesidades. Ese mismo día 25 de Septiembre llamé a los médicos titulares con la que me una viaculo particular de amistad, anunciando solamente el señor Salazar, del cual solicité noticias de sus disgustos con el alcalde anterior, le manifesté mis propósitos de pagar a todo el mundo y conocer sus aspiraciones. Muy reconocido se me escusó con que tenía que contar con sus compañeros y que ya me contestaría. El día 6 de Octubre (a los once días de ser yo alcalde) tomaba, sin más entrevistas conmigo, el gravísimo acuerdo de declarar la huelga sanitaria si yo no hacía efectiva la cuarta parte de lo que se adeudaba a los titulares por todos conceptos para el 31 de Octubre y este acuerdo cuidadosamente guardado me lo entregó el doctor Haro el día 20 de ese mes, a sabiendas de que ese día no había habido una ninguna ingreso en las arcas municipales. Además pedían otra cuarta parte para fines de este que corre y el resto para fin del año que corre.

Ignoro cómo entenderán los médicos del distrito y los de la provincia los deberes de amistad, pero tendrán que convenir en que la manera de entenderla aquí es un poco rara, todas mis explicaciones, demostraciones de la situación financiera del Municipio, imposibilidad de dar lo que no había acreo absolutamente inútil ante el propósito deliberado de intranquilizar al señor Haro.

En relación con los tres titulares y el forense tuve el día 23 y otra el día 1.º de éste en las cuales les dije que despusieran su intranquilidad toda vez que yo les había de pagar de igual modo, pues mi propósito era pagarles el año económico corriente o sea desde 1.º de Abril hasta al mes que corre en brevísimo plazo, fueron inútiles, para estos señores no hay más que un dilema: el abono en plazo cominatorio de una cantidad de pesetas que no existe y no podía dar lo que no hay ni aceptar semejante cominación.

Igual resultado han dado las intervenciones del inspector provincial de sanidad y del juez de instrucción de esta.

El conflicto médico de ésta no puede nadie predecir su resultado ante la intranquilidad de los médicos. Yo únicamente puedo decir mis propósitos de mi acción con y sin forma, pues si para pagar al para cobrar conozco a nadie como amigo o enemigo y este propósito es tan sencillo como claro, pagar a todo el mundo por igual pues todos tienen iguales derechos, pagar a los

de lo del año corriente que no ha pasado...

Y respecto a los obreros formar comités...

Así es que pueden cambiar el disco y no seguir hinchado este asunto...

Y dos líneas para el articulista de EL LIBERAL...

Creo que no lo he conseguido todo... Pero otro no lo he conseguido todo...

El problema de la enseñanza se afecta solo a los maestros, pedagogos y autoridades...

La escuela nacional se ven frecuentadas tan solo por los niños de familias pobres...

Creo que no lo he conseguido todo... Pero otro no lo he conseguido todo...

No nos toca a nosotros recoger las imputaciones que el señor Muso hace a los dignos médicos...

Lo que si queremos decir al señor Muso es, primero, que estando aquel Ayuntamiento en la situación económica que describe...

Si el señor Muso cree, como nosotros, que no tiene responsabilidad en el desastre administrativo del Municipio...

—Eso lo sé perfectamente, señor marqués, pero esa tontería que se llama «corrupción de menores»...

Sobre una Asamblea

AL OBRERO MURCIANO Problema que resolver

En época no muy lejana, nadie hubiera creído que un maestro débil y apático como el obrero...

Y dos líneas para el articulista de EL LIBERAL...

Creo que no lo he conseguido todo... Pero otro no lo he conseguido todo...

El problema de la enseñanza se afecta solo a los maestros, pedagogos y autoridades...

La escuela nacional se ven frecuentadas tan solo por los niños de familias pobres...

Creo que no lo he conseguido todo... Pero otro no lo he conseguido todo...

No nos toca a nosotros recoger las imputaciones que el señor Muso hace a los dignos médicos...

Lo que si queremos decir al señor Muso es, primero, que estando aquel Ayuntamiento en la situación económica que describe...

Si el señor Muso cree, como nosotros, que no tiene responsabilidad en el desastre administrativo del Municipio...

—Eso lo sé perfectamente, señor marqués, pero esa tontería que se llama «corrupción de menores»...

debas demostrar por más tiempo la solución del que a la enseñanza de sus hijos se refiere...

Y para mayor solemnidad estará la Vela y alumbrado.

En Santa Catalina del Monte, el 26 solemne función a Santa Catalina...

En la iglesia de Santa Isabel, viene celebrándose al toque de oraciones la novena de la Santa Titular...

Los días 20, 21 y 22, en la iglesia de las Agustinas, solemne Triduo a Santa Cecilia...

En la función que será a las diez y medio, hará el panegírico de la Santa el elocuentísimo orador M. I. señor licenciado don Julio Lopez Maymón...

El viernes 14 al toque de oraciones dará principio en la iglesia de San Juan de Dios un solemne Triduo al Santísimo Cristo de la Salud...

El domingo 16 a las siete y media la misa de Comunión y a las nueve y cuarto la función en la que predicará el Rdo. padre Curial de la S. I.

Registro Civil Durante las últimas 48 horas se han hecho en estos Juzgados municipales las siguientes inscripciones:

Lo de Barcelona Comentarios de la Prensa Madrid 12.—A las 2 t.

Barcelona Patronos y obreros Madrid 12.—A las 2 t.

Barcelona Patronos y obreros Madrid 12.—A las 2 t.

Barcelona Patronos y obreros Madrid 12.—A las 2 t.

Barcelona Patronos y obreros Madrid 12.—A las 2 t.

GIJON Choque de trenes—Viajeros contados Madrid 12.—A las 4 t.

Notas religiosas En la iglesia rectoral de Santa Catalina el 17 empezarán las novenas de la Titular...

para mayor solemnidad estará la Vela y alumbrado.

En Santa Catalina del Monte, el 26 solemne función a Santa Catalina...

En la iglesia de Santa Isabel, viene celebrándose al toque de oraciones la novena de la Santa Titular...

Los días 20, 21 y 22, en la iglesia de las Agustinas, solemne Triduo a Santa Cecilia...

En la función que será a las diez y medio, hará el panegírico de la Santa el elocuentísimo orador M. I. señor licenciado don Julio Lopez Maymón...

El viernes 14 al toque de oraciones dará principio en la iglesia de San Juan de Dios un solemne Triduo al Santísimo Cristo de la Salud...

El domingo 16 a las siete y media la misa de Comunión y a las nueve y cuarto la función en la que predicará el Rdo. padre Curial de la S. I.

Registro Civil Durante las últimas 48 horas se han hecho en estos Juzgados municipales las siguientes inscripciones:

Lo de Barcelona Comentarios de la Prensa Madrid 12.—A las 2 t.

Barcelona Patronos y obreros Madrid 12.—A las 2 t.

Barcelona Patronos y obreros Madrid 12.—A las 2 t.

Barcelona Patronos y obreros Madrid 12.—A las 2 t.

Barcelona Patronos y obreros Madrid 12.—A las 2 t.

GIJON Choque de trenes—Viajeros contados Madrid 12.—A las 4 t.

Notas religiosas En la iglesia rectoral de Santa Catalina el 17 empezarán las novenas de la Titular...

Aguaes vapores salieron contra nubes.

Manifestaciones del presidente POR TELEFONO

La dimisión de Portago Madrid 12.—A las 4 t.

Sánchez Toca ha manifestado que en el Consejo que se celebrará esta tarde se tratará de la dimisión del marqués de Portago...

Recordó este propósito que se había interrumpido en el Senado la antigua tradición de que ocupase una vicepresidencia un general senador...

Noticias de Barcelona Sánchez Toca dijo que no tenía nuevas noticias de Barcelona, pero que se congratulaba de la resolución del conflicto a base del decreto de 11 de Octubre.

Todos—dijo—volverán a la vida legal, teniendo mutuas garantías. Serán fundadores de un hecho social nuevo.

En el Consejo trataremos el asunto. Cuando se reciba la noticia de haber sido firmadas las bases por los patronos y los obreros, extenderemos la real orden dando carácter oficial al acuerdo.

Este lo publicará mañana la «Gaceta».

SECCION FINANCIERA POR TELEFONO

COBRO DE LA RENTA Madrid 12.—A las 9 a.

Interior 75.70 Fin 75.50 Próximo 00.00 Amortizable 97.60 Amortizable, nuevo 97.50 Banco 000.00 Cajas 000.00

Ya hay huevos Ayer llegó a esta capital, procedente de Lorca, una partida de 5.000 huevos que el alcalde de aquella ciudad para a disposición de la Junta provincial de Sanidad.

NOTICIAS Señalamientos en esta Audiencia para el día 13 del actual: Sección segunda.—Juicios orales.

Una causa del juzgado de San Juan, por hurto, contra Josefa Meseguer. Letrado, señor Gallego; procurador, señor Nicolo.

BANCO DE CARTAGENA CAJA DE AHORROS INTERES ANUAL, 3 POR 100

Las imputaciones que el señor Muso hace a los dignos médicos...

Lo que si queremos decir al señor Muso es, primero, que estando aquel Ayuntamiento en la situación económica que describe...

Si el señor Muso cree, como nosotros, que no tiene responsabilidad en el desastre administrativo del Municipio...

—Eso lo sé perfectamente, señor marqués, pero esa tontería que se llama «corrupción de menores»...

—Eso lo sé perfectamente, señor marqués, pero esa tontería que se llama «corrupción de menores»...

—Eso lo sé perfectamente, señor marqués, pero esa tontería que se llama «corrupción de menores»...

—Eso lo sé perfectamente, señor marqués, pero esa tontería que se llama «corrupción de menores»...

—Eso lo sé perfectamente, señor marqués, pero esa tontería que se llama «corrupción de menores»...

—Eso lo sé perfectamente, señor marqués, pero esa tontería que se llama «corrupción de menores»...

El estado en que se encuentran tanto la madre como el recién nacido es satisfactorio.

Delor de estómago Apenas hay un enfermo que no use el Elixir Estomacal de Siza de Carlos en cuanto se presentan las primeras molestias de la digestión...

Ha dado a luz con toda felicidad un precioso niño la bella y simpática esposa de nuestro distinguido amigo y bizarro teniente de la Comandancia de Artillería de Cartagena, don Agapito Navarro Torres...

AVENACAO a base de fosfato reconstituyente. Para Valencia han salido, después de permanecer algunos días en esta, nuestros buenos amigos don Antonio León y don José Fuster.

POSTRE IDEAL Natillas cremas de limón y a la vainilla se preparan con el POSTRE IDEAL.

El homenaje a los «poetas» POR TELEFONO Madrid 12.—A las 2 t.

En el Círculo de Unión Francesa se ha verificado el homenaje a los «poetas» que pasaron en las trincheras.

Se pronunciaron discursos patrióticos con entusiasmo a los héroes. Hubo como vedadas frases para las madres y viudas de los combatientes, para España generosa y hospitalaria.

Se dieron vivas a Francia y España y la música entonó la Marcha Real y la Marsellesa.

MERCADOS LONJA Los precios a que se ha cotizado el día 12 del actual en la Bolsa, con los siguientes precios:

Patatas, los 50 kilos... 12 y 14 50 Tomates... 16 y 21 10 Cebolla blanca... 7 Cebolla colorada... 10 Manzanas... 15 Melones... 6 Limones... 6 Bonitos... 9 Pezocitos... 10 y 15 Idem judías... 16 Nabos... 8 Alcahoñas... 34 y 60 Jca... 26 Frijoles... 20 Idem colorados... 0 y 12 Granadas... 19 y 25 Peros... 0 Cajas de tomates, docenas... 0 Ajos tiernos... 0 Cebolletas... 0 Cuscutas... 0 Cebolla tierna, gorda... 0 Berengenas... 0 Colas... 1 50 Coliflores... 1 20

PISCADERIA En la Pescadería se ha cotizado el pescado el día 11 del actual, con los siguientes precios:

Mujol, 0.00 pesetas kilo. Mero, a 3.00 ídem. Dorada, a 2.00 y 1.60 ídem. Pescada, a 3.00 y 0.00 ídem. Salmonetes, a 2.50 y 0.00 ídem. Sardinas, a 1.80 ídem. Calamares, a 6.00 ídem. Boga, a 1.60 ídem. Emperador, a 0.00 y 3.00 ídem.

—Será cierto que se ha vuelto loco?—pensó; no obstante, siguió a Rafael, que echó el cerrojo en cuanto entraron en el despacho.

—¿Qué ocurre?—preguntó el fabricante;—¿qué tenéis que decirme?

—Amáis a vuestra hija, ¿o es cierto?—dijo bruscamente Rafael.

—Si amo a mi hija! ¡Pardiez! todo el mundo lo sabe.

—Pues bien, está amenazada de un gran peligro.

—¿Amenaza un gran peligro a mi hija?—Sí; ¡el mayor, el más terrible de todos!—Pero, ¿cuál? ¿cuál?—Una hombre ha estado aquí hace unos instantes.

—El marqués Héctor de Chateaudisun—respondió Potard, leyendo la tarjeta que aquél le había dado.

—¿Sabéis a qué ha venido ese hombre a vuestra casa?—Sí por cierto.

—¿Lo sabéis?... exclamó Rafael con entusiasmo.

—Perfectamente... A comprar muebles.

—¿Ha venido—respondió Rafael—a sembrar la deshonra en vuestra familia! ¡ha venido a tender una red infame en que coger el honor de vuestra hija!

—¿Sabéis, Luis, lo que me decía el marqués, al hablarme de vos hace un momento? Me decía que le habíais parecido medio loco.

XAVIER DE MONTEPIN

La Confesión de un Bohemio

—Eso lo sé perfectamente, señor marqués, pero esa tontería que se llama «corrupción de menores»...

—Creo, por el contrario, que será sumamente difícil. —¿Y venceréis en la empresa? —Os lo prometo, señor marqués. —¿Habéis formado algún plan? —Todavía no; pero lo formaré. —¿Acordaos de que el padre es un Argos que vigila día y noche! —Haremos que ciegue. —¿Pensad que la joven no sale nunca sola! —Esto es un detalle de poca importancia y que no me inquieta absolutamente nada. —¿Ya sabéis que no quiero escándalo... por lo menos hasta que la joven haya sido mía... después, me importa un bledo todo lo que pase. —Desdichado el señor marqués. —¿Ya sabéis que cuando yo deseo una cosa no quiero esperarla mucho tiempo. —No esperará mucho el señor marqués. —Os doy ocho días: ¿bastan? —Sobran. —¿Necesitáis dinero? —Sí, señor marqués. —¿Mucho? —Todo lo más posible. No puedo trabajar yo solo, y en un asunto tan delicado, los ayudantes cuestan muy caros. —¿Vais a robarme horriblemente? —No, señor marqués; no me conviene. —¿Qué queréis decir? —Quiero decir que me conviene más dejar mi gratificación a vuestra generosidad que robaros. Así estoy seguro de no perder. —¿Aquí tenéis dos mil francos. ¿Bastan?

—Creo que sí. —No perdáis un minuto. —No perderé un segundo, y enteraré al señor marqués de todo lo que haga. Suplico al señor marqués que me releve de mi servicio, porque estos días no estaré en el hotel casi nunca. —Decid a Bantista que os substituya. —Espero que mañana tendré alguna buena noticia que dar al señor marqués... He aquí lo que pasaba en casa de Potard mientras tenía lugar la conversación que acabamos de relatar, entre Héctor y su criado. Rafael espío por la ventana la salida del marqués, y en cuanto le vio salir dejó el despacho y fué a buscar a su principal. —Señor Potard—le dijo,—tengo que hablaros: ¿podéis concederme algunos minutos de atención? —¿Tenéis que decirme algo, señor Dabourg? —Sí, señor Potard: algo muy serio. —¿Ea seguida? —Ea seguida. Lo que tengo que decir os es más importante que lo que tenéis que hacer. —Parece que estáis asustado. —Es una emoción muy natural... Venid, señor Potard, venid conmigo y lo comprenderéis todo. Rafael hablaba seriamente y con voz apenas perceptible. El fabricante le miraba sorprendido.

—Si, y os confieso que empiezo a creer que no se equivoca. —¿De modo que no me creéis? —¿Cómo voy a creerlo? ¡Una persona de gran posición que viene a mi casa a comprar muebles, los paga y se va, que únicamente me habla de mi hija más que para decirme que la cuida mucho, y de pronto, sin ton ni son, ni ningún motivo fundado, echáis rayos y truenos contra esa excelente persona y le acusáis de infames proyectos!... Francamente, querido Luis, eso no tiene pizca de sentido común. —¿Sabéis—repitió Rafael,—sabéis donde estaba ayer noche esa excelente persona, como le llamáis? —No, no lo sé... ¿Lo sabéis vos acaso? —¡Metab!—continuó nuestro héroe,—estaba en el teatro de la «Gaité», en un palco proscenio de la izquierda, y, por consecuencia, casi enfrente de vos. —¿Bueno! ¿y qué hay en eso? —Rafael se encogió de hombros acometido de febril impaciencia. —¡Ah!—murmuró;—este hombre! ¡este hombre que no quiere creerme ni me comprende... y, no obstante, quiere a su hija! ¡Ese que aún no lo sabéis todo, señor Potard! esperad y escuchadme... —¿Qué más hay?... ¡vamos!... ¡hablad! Pero os repito que tengo prisa... y me parece que es...

EN LA CASA DEL PUEBLO RADICAL MITIN DE PROPAGANDA SOCIALISTA

DISCURSO DE SABORIT

Cuando estaba anunciado, anoche a las diez y se celebró en la Casa del Pueblo Radical el anunciado mitin de propaganda socialista.

El local se hallaba abarrotado de público.

Al aparecer los oradores en la mesa presidencial fueron acogidos con una gran ovación.

Preside el acto el compañero Mariano Rodríguez, quien en breves palabras hace la presentación de los oradores y elogia a Saborit.

Sánchez-Solís

El batallón propagandista socialista señor Sánchez-Solís es acogido con grandes aplausos.

Recomienda al auditorio escuche con el mayor respeto y cariño a Andrés Saborit.

Dedica brillantes párrafos a analizar la conducta del Comité de huelga.

Excita a los obreros a que sepan defender el ideal con el tenor con que el Comité lo supo defender. (Aplausos).

El compañero Zafra

El compañero Zafra, de Cartagena, expresa su emoción ante la equivocación que ha sufrido.

El creía que aquí todo el mundo estaba sometido al caciquismo clerical y se ha encontrado con una masa rebelde contra el caciquismo y contra el régimen.

Alude a la difícil situación en que se encuentra el partido socialista, diciendo que le tienen bloqueado todos los partidos, desde el conservador hasta el sindicalista.

No obstante, al porvenir es suyo porque representa las aspiraciones del proletariado.

Termina ofreciendo la solidaridad de los socialistas de Cartagena a los de Murcia. (Aplausos).

Andrés Saborit

Al levantarse a hablar el diputado por Oviado, es acogido con vítores y aclamaciones.

Comienza rechazando los aplausos y los vítores.

Anuncia que no pronunciará un discurso pero ya no lo hace falta.

Vaigo a Murcia con retraso, pero cumplo la promesa que me hice cuando salí de Oviado.

Tenemos que hacer un resumen amplio de la situación política.

Tenéis sabido que no estamos ya en tiempos de huelgas sin responsabilidad, que os lleva a un fracaso, a desmitos verbalistas, sino de organizar un partido para las clases obreras desde su propia responsabilidad a sus directores.

Nosotros no rechazamos el concurso de aquellos que vienen de la Universidad. Lamentamos no proceder de ese campo, pero somos del taller y no hemos perdido el contacto con el pueblo.

Nuestras campañas en el Parlamento han sido para defender los intereses de los trabajadores y de la justicia.

Otro es el concurso de la minoría socialista para combatir al caciquismo murciano.

Señala las relaciones de los socialistas con los republicanos.

No se nos puede tachar de haber querido matar al partido republicano. Nunca hicimos política propiamente de clase.

Siempre acogimos las demandas de quienes tenían la razón.

Eso fue la huelga de Agosto, que la hicimos para derribar al régimen en bien de todas las clases sociales.

Aquella huelga era republicana, y la hicimos para traer la República.

Consideramos a esta imprescindible. Claro está que después de la revolución no se nos puede contentar con una República que respete la propiedad privada.

No gastamos el tiempo en combatir a los republicanos, en dividir las fuerzas de la izquierda.

No seremos obstáculo para un movimiento republicano; al contrario, le ayudaremos.

Tampoco podemos ser garantía para la burguesía liberal, ni para la parte de ejército que está desarmado, ochar al rey.

El hecho de que vayamos más allá de los republicanos y menos allá de los socialistas, no quiere decir que hayamos de ser enemigos.

Todos podemos marchar paralelamente, amigablemente, contra el enemigo común que tenemos enfrente.

Se dirige a los trabajadores enemigos de la política, rogándoles no sean un estorbo para la propaganda socialista.

Refiriéndose a esta región, dice que la Unión General de Trabajadores se propone realizar en Murcia una política socialista, que aquí no se ha hecho nunca.

Vuestros huelgas no han tenido la orientación ni la táctica de la Unión General.

Sería una insensatez que siguiérais adelante, entre dos tendencias.

A todo tenéis derecho, menos a esto. Regresaremos una tendencia política que pueda desde hace muchos años

tener diputados y rechazó con dignidad las actas que le concedían secretarismo.

Recuerda la actuación de Pablo Iglesias, dedicándole grandes elogios por su vida de austeridad y sacrificio.

Alude a la labor del Comité de huelgas.

No nos enorgullemos, no hacemos política personal, no recorremos España entera para recoger los aplausos de las multitudes.

Entre nosotros, los cargos no son motivo de lucimiento, sino de responsabilidad.

No nos extrañaría que se durara de nosotros, porque el pueblo ha sido muchas veces engañado. Y os decimos: no os fiéis de nosotros, pero amad los ideales.

Sostiene que al obrero le conviene hacer política de clase.

El pueblo no está preparado para transformaciones inmediatas y seríamos suicidas si aceleráramos la victoria de los trabajadores, que tampoco depende de ellos.

Si por ambición del capitalismo se quisiera atropellar al proletariado, fiando en el apoyo de un ejército que no es del rey y menos de La Cierva, iríamos a donde fuera preciso y estudiaríamos la responsabilidad de lo que ocurriera.

No se crea por esto que somos conservadores. Somos profundamente revolucionarios.

Con gran acierto expone el verdadero concepto del obrero revolucionario. Ser precursor no es ser conservador. Lamenta la actitud del sindicalismo contra los socialistas.

Los sindicalistas catalanes han tenido que darnos la razón, adoptando nuestra táctica económica de combate, después de combatinos tanto tiempo. Esclaramos que se han negado a unirse al proletariado español, o cuando menos a concertar una inteligencia entre la Unión General y la Confederación del Trabajo.

A todos nuestros requerimientos se nos ha contestado con un no rotundo. Se han negado hasta a darnos explicaciones.

Recordó que cuando la huelga de la Canadiense la Unión General envió Cuarenta 25.000 pesetas para ayudar los huelguistas.

Recordó también la visita de Bastier, Caballero, Angulo y orador a Remonza, para decirle que él respondía de la vida de Puchol y que se declararía la huelga general revolucionaria si se fustigaba.

Ellos no quieren trato con los socialistas.

Sin embargo, han podido tratar en el presente conflicto con Rodés, Amado, Roig y Burgalá y el alcalde de Barcelona, con los políticos monárquicos.

¿Es así como se va a hacer la unión, a defender al proletariado?

No cesamos ese procedimiento de ejercer influencia directa sobre el poder público en conflictos como el presente, pero cuando se siempre nos lo han estado consumando.

No me explican por qué no quieren la política.

Algo tendrá la política cuando la burguesía compra votos, amaña censos y se apodera de los organismos públicos.

La política es vil cuando la representan los hombres impuros; es noble y beneficiosa cuando la representan los hombres honrados.

Hay que hacer política para salvar a España. Con ganar una huelga más no vais a resolver nuestros problemas, especialmente el de la educación de vuestros hijos, que es problema fundamentalmente político, y el de las subsistencias, que tiene el mismo carácter.

No se puede convertir al obrero en una máquina para que trabaje menos y gane más.

Para eso no predico yo ideales socialistas.

¿De que no vemos a pensar en la cohesividad? ¿De que solo vamos a pedir para nosotros?

Recordad que frente al interés de los obreros ferroviarios, los diputados socialistas se opusieron a la aprobación del aumento de tarifas porque perjudicaba a los intereses generales.

En párrafos elocuentes describe el estado de postulación y atrazo en que se encuentra España y las aspiraciones del partido socialista para redimirlo.

Repitió que no queremos promover movimientos inútiles y estériles, porque es necesario salvar a España de la catástrofe que la amenaza, salvar a la Industria y a una parte del Comercio de la ruina que sobre ellos se cierne, pero si los gobernantes prosiguen en su propósito de perseguir al proletariado y seguir llevando a España al desastre, haremos un llamamiento a las clases trabajadoras para hacer la revolución.

Anuncia que volverá a Murcia.

Termina ofreciendo a los obreros murcianos una historia limpia, una bandera honrada y un ideal elevado.

Una ovación indescriptible acogió

las últimas palabras del diputado socialista.

Este recibió innumerables felicitaciones.

Durante el acto no se interrumpió ni más ligero incidente.

La notable oración de Andrés Saborit fue acogida con gran complacencia por la multitud por el tenor gubernamental que en su expresión.

Como delegado de la autoridad asistió el Comisario señor Vargas.

ALICANTE

(POR TELÉFONO)

El aniversario de la muerte de Canalejas

Gran manifestación.—Discurso de Dato

Alicante 12.—A las 9 n.

A las cuatro y media de la tarde se organizó en la plaza de Alfonso XII una manifestación por el aniversario de la muerte de Canalejas.

El acto fue solemne, estando representadas todas las clases sociales.

Abrieron marcha guardias municipales montados y niños de las Escuelas Modelo.

Seguían comisiones de la Junta de la Cámara de Comercio, Junta de Obras del puerto, Oficio Mercantil, Caja de Ahorros, vigilantes nocturnos que concurrían en monumentales coronas y de flores.

Seguían el Ayuntamiento y la Diputación bajo mazas.

Presidían don Eduardo Dato, gobernador civil, alcalde, presidente Diputación, diputado a Cortes Rojas, y presidente de la Cámara de Comercio.

Las coronas se depositaron alrededor del monumento.

El alcalde pronunció un breve discurso, ensalzando la memoria de Canalejas y expresando el agradecimiento del pueblo de Alicante.

Después Dato pronunció un elocuente discurso.

Dijo que hallándose accidentalmente en esta culta y encantadora ciudad quiso asociarse al homenaje merecido al insigne hombre público.

Si Canalejas por su inmenso y variado talento no hubiese traspasado los umbrales de la historia, su trágica muerte le hubiese reservado un lugar en ella por su abnegación.

La historia guarda a Canalejas la admiración de ser uno de los hombres que dieron su sangre por el orden social, sin los cuales el mundo permanecería en insensatos movimientos revolucionarios.

Los hombres como Canalejas bajan al sepulcro rodeados de la admiración de todos los que en vida los combatieron como políticos.

Terminó diciendo que se asociaba de corazón a las frases de justo elogio pronunciadas por el alcalde en nombre de Alicante.

Se dieron aplausos y vivas a Canalejas y a Dato.—Rogel.

El conflicto de Barcelona resuelto

El lock-out y huelgas terminadas

EN BARCELONA

A las cuatro y media de la tarde se organizó en la plaza de Alfonso XII una manifestación por el aniversario de la muerte de Canalejas.

Al salir del Ayuntamiento los representantes obreros, los rotadores grupos asociándose a preguntar.

Los obreros contestaron que se había llegado a un acuerdo definitivo.

A las siete de la tarde se firmaron las bases.

Los grupos acompañaron a los representantes obreros desde la calle de Ferrandis hacia la Remisa, formando manifestación.

A su paso se detuvieron los tranvías, los coches y los automóviles.

El Noy del Sucre rogó a los manifestantes que se disolvieran, sin conseguirlo.

Noy del Sucre

Interrogado Noy del Sucre si había tranquilidad por mucho tiempo, contestó afirmativamente, diciendo:

Nosotros aspiramos a disfrutar ahora un largo período de normalidad para dedicarnos a organizar en toda España la acción educadora, que es urgente.

Los patronos debían haberse convencido que no nos venían.

Por ello no les convenían plantear nuevas cuestiones.

En la imposibilidad de poder suscribirse a la manifestación, Noy del Sucre tomó un carruaje, desapareciendo.

Los periódicos

Es seguro que mañana reaparecerán los periódicos.

Dice Amado

Interrogado Amado por los periodistas, ha manifestado:

Ya dije anoche que quedaban doce horas. Han sobrado seis porque anoche a las diez se había llegado a un acuerdo.

Protestas

Los sindicatos han protestado contra los rumores que han circulado, de que hubiesen dado ordenes para que no se vendieran verduras y otras hortalizas, pues esto sería contrario a los intereses de la ciudad.

En la protesta hacen constar que están decididos a desmantelarse dentro de la más completa legalidad.

Por colocar pasquineros

Han ingresado en la cárcel dos individuos acusados de colocar pasquineros invitando al público a que no diera propina a los camorristas que son huelguistas de dicho ramo.

En Gironella

Noticias recibidas de Gironella dicen que se reunieron en el Ateneo 300 obreros, los que salieron en manifestación cantando «La Marcha».

Apoyaron el cuartel de la guardia civil.

Abrieron los guardias y simulon varias cargas, disolviéndolos.

También los mozos de escuadra contribuyeron a mantener el orden.

Los curtidores

Los huelguistas curtidores han acordado no desistir de la huelga que tienen planteada hace tiempo.

La noticia del acuerdo se ha extendido rápidamente por la ciudad.

MADRIDES !!

Grabad en vuestra imaginación que todas tenéis el deber de procurar que desde hoy no falte en vuestros casas el **Purgante Yer** que es LA SALVACION DE LOS NIÑOS y el que los libra de un sufrimiento de enfermedades motivadas por frecuentes indigestiones.

Na olvidad nunca que el **PURGANTE YER** es el único que reclama los niños como la golosina más agradable.

Solo cuesta 30 céntimos.

Se vende en todas las farmacias y droguerías.

Real Campaña Holandesa de Navegación a vapor **EL VAPOR**

saldrá del puerto de CARTAGENA el día 20 del actual mes de Noviembre, admitiendo carga para AMSTERDAM y ROTTERDAM.

Así mismo con destino a los puertos del RHIN, HAMBURGO, etc., con conocimiento directo a flete corrido.

Para informes, dirigirse al agente en Cartagena, D. VICENTE ANDERU.

Marina Española, número 7.

Banco de Albacete

CASA CENTRAL: ALBACETE.

SUCURSALES: Murcia, Alicante y Ciudad Real

Capital 5.000.000 de pesetas.

FONDO DE RESERVA 2.700.000 pesetas.

Las principales operaciones a que se dedica este Banco, además de todas las propias de un Establecimiento de crédito, son las siguientes:

Desconto de letras sobre España y Extranjero.—Desconto y cobro de coupons.—Emisión de giros y órdenes telegráficas de pago sobre plazas de España y Extranjero.—Compra y venta de billetes y monedas extranjeras.—Compra y venta de valores en las Bolsas Nacionales y Extranjeras.—Cartas de crédito sobre todos los países.—Cuentas Corrientes en Pesetas, Libras, Francos, Dolares y Liras.—Imposiciones a fecha fija.—Custodia de valores GRATUITA.—CAJA DE AHORROS.

Los intereses que abona este Establecimiento actualmente, son:

Cuentas corrientes a la vista 1 por 100.

Imposiciones a fecha fija 2 por 100.

Caja de Ahorros 3 por 100.

HORAS DE CAJA: De nueve a una de la mañana y de tres y media a cinco de la tarde.

CATARROS-TUBERCULOSIS

El ANTICATARRAL García Suárez, es el antiséptico más eficaz de las vías respiratorias y un reconstituyente energético; cura radicalmente los CATARROS y TUBERCULOSIS previene contra la Gripe, Pulmonías y Resfriados.—Venta, Farmacia C. Roccolato, 2.

GUANOS (San Manuel)

Frutos y productos "EXPLORADOR" (Marca exclusiva)

MANUEL BANO GONZALEZ.—Almacenes: Hidalgo, 14.—Despacho: Sagasta, 88.—Teléfono, 193.—MURCIA.

Se ha dividido su partidarios de Goicoechea de completa fusión con Cierva y otros, partidarios de Osorio, camuflados de toda acción parlamentaria que dificulte la labor del Gobierno.

Maura y Cierva

Se ha hablado mucho esta tarde de que son muy tirantes las relaciones entre Maura y Cierva.

Parceis dar veracidad al rumor la manera como respiran los ciervistas contra el ex-residente del Gobierno nacional.

EDICTO

Don Joaquín Díaz Cañabate, Juez de primera instancia del Distrito de Buenavista de esta corte.

Hago saber: Que en virtud de providencia dictada en veinte y dos de Octubre próximo pasado en los autos seguidos en este Juzgado y Secretaría del referendario a instancia del Banco Hipotecario de España contra los herederos de Doña Teresa y Doña María de los Dolores Pavía y Roca sobre sequestro y posesión de finca hipotecada, se anuncia por primera vez la venta en pública subasta del inmueble siguiente:

Una casa en Cartagena, calle de Cuatro Santos, número tres, compuesta de piso bajo, principal y segundo, de superficie ciento setenta y un metros cuadrados, que linda por Norte, con casa de Doña Carmen Vallejo, al Este con otra de Don Mariano de San Lorenzo, al Sur, con la calle de su situación, y al Oeste con la calle que nombran del Mico.

La subasta tendrá lugar en este Juzgado y en el de igual clase de Cartagena el día diez de Diciembre próximo y hora de las diez de su mañana, advirtiéndose que el tipo del remate de la referida finca, es el que a tal efecto se fijó en la escritura de préstamo originaria de los expresados autos, o sea la cantidad de setecientos mil pesetas; que no se admitirán posturas que no cubran las dos terceras partes del expresado tipo; que si se hicieron dos posturas iguales se abrirá nueva licitación entre los dos rematantes; que la consignación del precio habrá de verificarse a los ocho días siguientes al de la aprobación del remate, que los títulos de propiedad del referido inmueble suplidos por certificación de Registro estarán de manifiesto en la Secretaría con los que deberán estar conformes los licitadores sin que tengan derecho a exigir ninguno otros; que las cargas o gravámenes anteriores y los preferentes si los hubiere el crédito del astor continuarán subsistentes entendiéndose que el rematante los acepta y queda subrogado en la responsabilidad de los mismos, sin destinarse a su extinción el precio del remate y que para tomar parte en la subasta, habrá de consignarse previamente en la mesa del Juzgado el diez por ciento del repetido tipo, sin cuyo requisito no serán admitidos los licitadores devolviéndose las consignaciones que se hicieron a sus res-

La cuestión política

FOR TELÉGRAFO

Dimisión de Canals

Madrid 12.—A las 9 n.

Esta tarde ha circulado la noticia de que don Salvador Canals había presentado la dimisión de la subsecretaría de la Presidencia.

Se atribuyó la dimisión al mal efecto que ha producido en las regiones ministeriales el artículo que publicó el semanario «Nuestro tiempo» donde se alude a la escasa fortaleza por parte del Gobierno vaticinando su muerte acompañada con la del Parlamento para el mes actual.

Además en el referido artículo se lanzaron punzantes ironías contra algunos ministros lo cual ha parecido extraño para un subsecretario de la presidencia que siere en fracciones.

En el ministerio de Hacienda

Se ha comentado mucho que Alameda Salazar haya retirado la dimisión de la Presidencia del Senado.

Se hacen preguntas las comentaristas sobre el caso Alameda continuando en el punto con asentimiento de Maura.

Se sabe que Maura y Alameda Salazar se vieron hoy en el domicilio del primero.

Justos marcharon a la Tabacalera, donde conferenciaron extensamente.

Se asegura que Alameda expuso a don Antonio los motivos que le ha hecho retirar la dimisión, habiéndoles explicado Maura desde luego aceptables.

Bautista jurará

Ahora se dice que Maura ha decidido jurar el cargo de diputado.

Menistas divididos

Se ha producido una excitación entre los juveniles mauristas.

Banco de Albacete

El Consejo de Administración del Banco de Albacete, convoca a sus Accionistas para el día 16 del mes actual, a las cinco de su tarde y en el domicilio social a Junta general extraordinaria para someter a su aprobación el aumento de capital y modificación del artículo 22 de sus Estatutos.

Hasta el día 12 del presente mes podrán depositarse en la Caja del Establecimiento las acciones, o resguardos de otra Entidad Bancaria, que justifi que la posesión de las mismas, entregándose como resguardo una tarjeta que acredite el derecho a la asistencia.

Albacete 5 de Noviembre de 1919.—El secretario del Banco, FRANCISCO RODRIGUEZ.

El Dr. López Campello

PROFESOR DEL INSTITUTO RUBIO DE MADRID

Tiene consulta de enfermedades del Estómago, Intestino e Hígado en Alicante, San Fernando, 55, de 9 a 11 y de 5 a 5, excepto los domingos.

"Camino del Ensueño"

POESIAS POR

Leopoldo Ayuso

Prólogo de Andrés Bolejano.

Prólogo de L. Carrasco Gómez.

PRECIO: 2 PUNTOS

Se vende en todas las librerías.

Equipo de definición Y ANIVERSARIO

EN LA REGION.—En los pueblos de la región, los interesados se dirigirán a nuestros Correos locales, quienes nos transmitirán por telegrama o correo, según la urgencia del caso, la orden de publicación, con arreglo a la tarifa de precios.

TARIFA DE PRECIOS

Modelo n.º 1.—A 1 columna, 7 pesetas más por 9 de silo.

N.º 2.—A 1, 7 por 15.	17
N.º 3.—A 1, 15 por 10.	17
N.º 4.—A 1, 15 por 12.	17
N.º 5.—A 1, 15 por 12.	17
N.º 6.—A 1, 15 por 12.	17
N.º 7.—A 1, 15 por 12.	17
N.º 8.—A 1, 15 por 12.	17
N.º 9.—A 1, 15 por 12.	17
N.º 10.—A 1, 15 por 12.	17
N.º 11.—A 1, 15 por 12.	17
N.º 12.—A 1, 15 por 12.	17

LOTERIA NACIONAL

Sorteo de hoy
16.488 S. Sebastián
30.920 Valladolid
17.905 San Sebastián-Cádiz

Table with multiple columns of numbers, organized by lottery type and prize amount (e.g., 2.000, 3.000, 4.000, 5.000, 10.000, 15.000, 20.000, 25.000, 30.000).

MAIZAVENA advertisement with six circular graphics containing text: 'EL MEJOR ALIMENTO PARA ESTOMACOS DELICADOS', 'PARA CONVALESCIENTES', 'DE GRAN PODER NUTRITIVO', 'ALIMENTO PARA LA PRIMERA INFANCIA', 'ES DE FACIL DIGESTION', 'NO ES UN MEDICAMENTO'.

De venta en los principales establecimientos de ultramarinos. Compañía de Productos Alimenticios, S. A. San Sebastián.

DIGESTONA GORRO advertisement featuring an illustration of a man and a woman, with text describing the medicine's benefits for digestion.

CALZADO advertisement for 'CASA AYELA (S. A.)' located in Alicante, advertising various types of shoes.

ÚLCERAS VARICOSAS advertisement featuring an illustration of a woman's legs and the text 'Depurativo Richelet'.

EL LIBERAL advertisement for the newspaper, including details about subscriptions and advertising rates.

VINO Y JARABE DE DUSART advertisement for 'Lactofosfato de Cal', featuring an illustration of a bottle.

Muñecos RECORTABLES advertisement for children's toys, including dolls and cutouts.

EMULSION MAFIL AL GUAYACOL advertisement for a medicinal emulsion, highlighting its benefits for various ailments.

AGENCIA NAVAS advertisement for advertising services, including newspaper and magazine placements.

THE ROYAL MAIL STEAM PACKET COMPANY advertisement for shipping services to various international destinations.

ENCARGOS advertisement for a service that handles various administrative and legal tasks.

GARAGE INTERNACIONAL de Sucesores de Ramón Server advertisement for an international garage, featuring 'AUTOMOVILES "DODGE"'.